

# VANGUARDIA® MX

VanguardiaMx (844) 256-0929

AFFECTA NL A COAHUILA

## Se necesita coordinación ante alta contaminación

ALONSO FLORES

La Secretaría de Medio Ambiente de Coahuila destacó que la coordinación con Nuevo León y la Federación será clave para atender la contaminación generada por empresas en la Zona Metropolitana de Monterrey (ZMM), luego de que una investigación de The Guardian y Quinto Elemento Lab reveló emisiones alarmantes de plomo, cadmio y arsénico en la región.

La titular de la SMA, Susana Estens de la Garza, explicó que ambos estados trabajan en la caracterización de los polvos urbanos recolectados, con el fin de conocer su composición y origen. Recordó que los reportes empresariales entregados a Medio Ambiente de Nuevo León y a la Semarnat fueron la base del reportaje, el cual expone que una sola acera de la ZMM emitió más plomo en un año que todas las empresas de la zona de Nueva York y Nueva Jersey.

Estens indicó que será necesario revisar las fuentes de información del reportaje, pero advirtió que, de confirmarse los datos, la intervención de la Federación será aún más indispensable, pues se trata de un asunto bajo su competencia.

En junio, un estudio preliminar del consultor Armando Retama ante el Comité Técnico de la Calidad del Aire mostró indicios de que parte de la contaminación en la Zona Saltillo proviene de Monterrey. Además, la red de monitores instalados por la SMA —que pasó de 25 a 33 equipos— detectó mayores concentraciones de contaminantes en las noches.

La funcionaria también señaló que se requiere actualizar el Inventario de Gases y Compuestos de Efecto Invernadero, cuyo último registro es de 2016. Aunque no existe presupuesto asignado para 2026, buscarán una vía para financiarlo.

Estens destacó los avances del monitoreo con microsensores, en proceso de validación externa. Sin embargo, reconoció que continúa pendiente la adquisición de estaciones normadas, como lo establece el Programa ProAire 2017-2026, que contempla seis equipos nuevos. Hasta ahora solo se ha adquirido uno.

### ANUNCIA SHEINBAUM

## Va gradual al 2030 semana de 40 horas

CARLOS MARTÍNEZ

CDMX.- La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales se aplicará gradualmente entre 2027 y 2030, tras un acuerdo alcanzado entre gobierno, trabajadores y sector empresarial. La reforma, explicó, forma parte del compromiso de garantizar mejores condiciones laborales sin comprometer la estabilidad económica.

El proyecto fue discutido del 19 de junio al 30 de noviembre en mesas de diálogo convocadas por la Secretaría del Trabajo, encabezada por Marath Bolaños, quien subrayó que el objetivo central es mejorar la calidad de vida de millones de trabajadores. La reducción responde a factores como salud laboral, prevención de accidentes y equilibrio entre trabajo y vida personal.

La presidenta aseguró que la transición no provocará inflación, despidos ni automatización de plazas, ya que se implementará con una estrategia de productividad compartida entre empresas y trabajadores.

Horas más tarde, el Senado de la República informó que ya recibió la iniciativa de reforma de la presidenta de México para discutir este tema en el actual periodo ordinario de sesiones.

## ENTREGAN PREMIO NACIONAL A FRANCISCO RODRÍGUEZ

&gt;PRIMER PLANO 2



CONSEJO DEL PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO



## RECIBE CATÓN GRAN ORDEN AL MÉRITO

&gt;PRIMER PLANO 2



## 'AVENTAJAN' LOS REGIOS EN LAS SEMIS

&gt;EXTREMO



## OFICIALIZAN A ERNESTINA EN LA FGR

&gt;RUMBO NACIONAL 4



## ENCABEZA BAD BUNNY EN SPOTIFY

&gt;VMÁS



## VEN RIESGOS EN MEDICINAS ANTOBESIDAD

&gt;MI CIUDAD



152 DE 337

DÍAS DE 2025 CON CALIDAD MALA A EXTREMADAMENTE MALA

¿CÓMO ESTUVO AYER LA CALIDAD DEL AIRE EN SALTILLO?

MALA

2/DIC	BUENA
1/DIC	ACEPTABLE
30/NOV	MALA
29/NOV	MUY MALA
28/NOV	EXTREMADAMENTE MALA
27/NOV	

SIGUE VANGUARDIAMX

## ENTREVISTA EXCLUSIVA CON MANOLO JIMÉNEZ, GOBERNADOR DE COAHUILA

# EL CUMPLIR PARA MÍ ES IMPORTANTE: MJS

‘Es importante que la gente sienta que tenemos seguridad y calidad de vida’

Destaca que por primera vez en 15 años, las finanzas están en semáforo verde

Reconoce interés de la Presidenta en resolver problema con AHMSA

CARLOS ARREDONDO/ GUSTAVO ESPINOSA

‘El cumplir para mí es importante’, afirma el gobernador Manolo Jiménez, quien asegura que, al hacer un balance de sus primeros dos años de gobierno, lo que más desea escuchar de la ciudadanía es que está cumpliendo sus compromisos. ‘Si le preguntan a la gente cómo vamos con lo prometido en campaña, me gustaría que dijeran: ‘está cumpliendo’, aunque no recuerden exactamente cada cosa. Lo importante es que sientan que tenemos calidad de vida, seguridad y que estamos mejor que otros estados”, señala.

Agrega que esa exigencia personal nace del origen de su mandato: “No se me olvida que soy gobernador gracias a la gente y a la confianza que depositó en mí”.

La entrevista se realiza en el Palacio de Gobierno, donde el mandatario reflexiona sobre el equilibrio entre vida personal, servicio público y actividad empresarial. Se describe como una persona “equilibrada” y explica que dedica tiempo a su familia, al descanso, al deporte y a una alimentación sana.

### SEGURIDAD, EL EJE PERMANENTE

Jiménez afirma que la seguridad seguirá siendo el centro de su administración, al ser una de las principales ventajas competitivas de Coahuila. El paquete presupuestal para 2026 contempla más de 4 mil millones de pesos en este rubro, con el objetivo de fortalecer la estrategia que ha colocado el estado entre los más seguros.

### SORPRESAS EN FINANZAS

El gobernador presume que las finanzas del estado atraviesan un gran momento, después de que la

## MANOLO EN FRASES



El Mandatario resaltó las fortalezas de Coahuila, destacando la seguridad y la calidad de vida; confía en la reactivación de AHMSA.

Si le preguntan a la gente, ‘Oye, este, el Gobernador, de lo que dijo en campaña, ¿cómo va?’ Que diga: ‘Está cumpliendo... porque a veces son tantas cosas que no te saben decir exactamente... pero que ya estamos cumpliendo, tenemos calidad de vida, estamos seguros, estamos mejor que muchos otros estados (...) el cumplir para mí es importante’.

Ella (la presidenta) me hizo la pregunta:

‘¿Cuáles son los temas más importantes, para ti, para Coahuila y para México?’ Le dije: ‘mire, número uno, seguridad; número dos, agua. Número tres, este, creo que le dije el tema de salud’, ¿no? Y me dijo, ‘Son los que yo también pienso que son los más importantes’.

Tienes que armar un esquema

financiero, un traje a la medida para hacer que esto funcione (la reactivación de AHMSA), porque así solo no, no va a funcionar. Por eso te digo que hay que aprovechar este momento que estamos todos en sintonía para poder lograr este proyecto’.

SHCP colocara nuevamente a Coahuila en “semáforo verde”, algo que no ocurría desde hace 15 años. Adelanta que el cierre de 2025 traerá “sorpresa positiva” en materia financiera. También destaca la buena relación con la presidenta Claudia Sheinbaum.

### AHMSA: SE REQUIERE UN ‘TRAJE A LA MEDIDA’

Sobre Altos Hornos de México, el

gobernador sostiene que su reactivación es posible, pero depende del Gobierno Federal, que “tiene el sartén por el mango”, pues buena parte del problema financiero de la empresa corresponde a adeudos con Pemex, CFE, el IMSS y otras instituciones del Estado. “Si no hay una reestructura, nadie va a entrarle a comprarla”, afirma.

Aunque evita asegurar que AHMSA volverá a operar, confía en que la administración federal está tratando el asunto con seriedad.

“La Presidenta está interesada. Sus colaboradores conocen bien la Región Carbonífera y están en el tema”, señala.

Reitera que no existe un modelo que pueda aplicarse tal cual, sino que debe diseñarse un esquema financiero específico.

>MI CIUDAD 5



## ABRE PUERTA A DEJAR QUE SE EXTINGA EL T-MEC

&gt;VISIÓN MUNDIAL 10



## ANALIZAN LEY ANTICIRUGÍAS ESTÉTICAS EN MENORES

&gt;MI CIUDAD



## ANUNCIAN NUEVA ALZA A MINISALARIO: LLEGA A \$315

&gt;RUMBO NACIONAL 4

1. Aprueban en la Cámara de Diputados reforma a la Ley de Aguas.

>RUMBO NACIONAL 5

2. Anuncian nuevos grupos tácticos de la Policía que operarán el próximo año.

>MI CIUDAD 4

3. Presenta Claudia consejo empresarial para dar un impulso a las inversiones.

>RUMBO NACIONAL 4

4. Anticipa Banamex que no habrá una recesión económica en México.

>DINERO 9

7 503005 951054